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港大最新一份年報顯示，截至今年
6月，港大本年度捐款大跌一半有
多。港大發言人表示，捐款數字過去
常有升跌，似乎與「佔領」等事件沒
有直接關聯。港大校長馬斐森出席校
董會時又認為，港大學生不是「麻煩
製造者」。同時，港大的國際排名亦

較去年下跌1位。捐款、排名齊齊下跌，已對港大高度
政治化敲響警鐘，港大管理層還不好好檢討，繼續縱
容學生犯錯，恐怕只會令港大更加一蹶不振。
正所謂數字會說話，翻看港大年報，在2013/2014
年度港大收到外界捐款15.27億，捐款人數是5,288，

而在2014/2015年度的捐款則為6.82億，捐款人數是
5,378。在一年之間，捐款人數雖然增加了90人，但捐
款收入卻大幅下跌了約55%，數字顯示出捐款數目大
幅下滑！
港大捐款數目大跌，很難不與去年的「佔領」事件

扯上關係。記得上年初，身為港大學生會會長的梁麗
幗，與曾是港大學生會外務副會長的周永康，分別以
學聯常委以及秘書長的身份，夥拍羅冠聰、岑敖暉、
黃之鋒等人，以政府提出的政改方案不是他們心目中
的「真普選」為藉口，策動一次又一次的罷課，其後
更與戴耀廷等「佔中三丑」互爭風頭，煽動學生突然
發難，攻佔政府總部，最後發生香港人極不願見到的

「佔領」事件。
違法「佔領」行動不僅影響香港經濟，為市民帶來

不便，衝擊香港一向引以自豪的法治基石，損害香港
人愛好和平的形象，更打消商業機構對大專院校捐款
的意慾。上市公司俊和集團不滿多間大學的學者及學
生參與「佔領」行動，破壞香港繁榮，造成社會分
化，決定收回包括理大的三間大學的贊助。俊和指
出，作為一間負責任機構，認為維持社會穩定是學者
及領袖的責任，因為沒有共同信念及價值，故此收回
贊助。俊和集團對「佔中」學者不滿，正正反映出商
業機構的心聲，以及導致大學捐款急速下滑的原因。
港大還說與「佔領」沒有直接關係，有「睜着眼說大
話」之嫌。
有書不讀，專搞政治，似乎是港大學生會的「固有
傳統」，當大家以為梁麗幗卸任港大學生會會長之

後，港大會撥亂返正，重拾正軌。誰知接任的馮敬恩
亦一樣「搞搞震」，身為港大校委會成員的馮敬恩以
所謂「公共利益」為名，背信棄義，置開會前自己簽
署的保密協議於不顧，洩露校務委員會會議的內容，
令全城嘩然。
梁麗幗、周永康等人策動大專院校罷課，指揮「佔

領」行動搗亂，為香港帶來動盪，馮敬恩背信棄義做
「金手指」，說他們是「麻煩製造者」，有錯嗎？
港大的捐款數字不僅大幅下跌，就連排名亦跌出亞

洲三甲。根據英國《泰晤士高等教育》公佈2015/
2016年度全球大學排行榜，香港大學排名較去年下跌
1位，跌至第四十四位，排名落後於第四十二位的北京
大學及第四十三位的東京大學。港大形象、捐款齊
挫，絕對與「麻煩製造者」的敗德敗行有關。

捐款排名齊挫 港大泛政治化敲響警鐘 美 恩
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「佔中」搞手皆「收錢做」
《維基百科》對政治獻金作出的定義是：大體而

言，沒有對價關係叫政治獻金，有對價關係而造成利
益輸送叫賄賂。也就是說，沒有附加條件為政治獻
金，有附加條件且不合法者為賄賂。黎智英「黑金」
操縱反對派黨派和個人，有明顯的對價關係；反對派
政黨和政客「吃人口軟，拿人手短」，皆涉嫌觸犯
《防止賄賂條例》。

事實說明，「佔中」背後有一個巨大的「黑金」網
絡覆蓋，當中不論台前幕後都是演員，整個行動有
「黑金」支持，行動更由黎智英指揮。「黑金」網絡
全面操控「佔中」已是證據確鑿，「佔中」搞手不過
是金主的傀儡而已。有充足證據顯示李、梁皆「收錢
做嘢」。

李卓人收雙倍肥水「佔中」表現勇猛
過去一段時間，每逢李卓人穩袋「肥水」前後，社

會都「巧合」地爆發大型工潮及示威。在去年7月李卓

人收取第二筆「加碼至雙倍」的100萬元「肥水」時，
正值反對派全力鼓動「佔中」的關鍵時刻。李卓人巧
合地在涉嫌私袋黎智英「雙倍肥水」的「恒常捐款」
後，就為「佔中」擔當旗手，率領職工盟及工黨佔據
金鐘，後期更牽頭組織專業搭棚工人，在「佔領」前
線全力阻止警方清場，表現「離奇勇猛」，不能不令
人懷疑涉嫌「收錢做嘢」。

在整個「佔中」期間，李卓人一直發號施令，不單負
責組織工黨成員參與「佔中」，並策劃及動員發起罷工
進行聲援，又指揮「支聯會」、工黨及職工盟義工擔任
「佔中」糾察。2013年10月正當反對派全面鼓吹動員
「佔中」時，李卓人突然聯同「佔中」發起人之一的朱
耀明及「真普選聯盟」召集人鄭宇碩，到台灣與著名
「台獨」分子施明德座談「求救」及「取經」。正當全
城「反佔中」，李卓人牽頭組織專業搭棚工人，在金鐘
主要路口設下「竹竿陣」和設置重重障礙物，令高等法
院禁制令一時無法實施。除了李卓人外，工黨議員在
「佔中」期間同樣表現「勇猛」，不斷抹黑警方依法辦
事是「濫用武力」，工黨議員何秀蘭及張超雄等，最終

亦因參與「佔領」被警方「預約拘捕」。
此外，就在李卓人「私袋」黎智英「黑金」捐款期

間，李卓人亦於2014年1月22日在立法會辯論中，兩
次就渣打銀行抽《蘋果日報》廣告一事，為《蘋果日
報》出頭。

梁國雄收亂港經費和「佔中」酬勞
社民連議員梁國雄被揭收取百萬「黎金」，雖然兩

筆「賞金」均有清楚記錄，但「長毛」至今僅承認收
取一筆 50 萬「黎金」，他指一直存放於律師處，以應
付社民連及他個人訴訟的開支云云。然而，在網上揭
露的文件中，清楚記錄黎智英向梁國雄捐了兩筆捐
款，有根有據。那麼消失的50萬元去了哪裡？唯一的
解釋是「長毛」意圖「中飽私囊」，為此他刻意隱瞞
社民連執委會，現在東窗事發，如果他直認不諱等於
公開承認將捐款「落格」，故他矢口否認。

第一筆50萬元「黑金」梁國雄指是為應付社民連及
他個人的訴訟開支，但真相則是梁國雄用作發動各種
禍港官司的經費。梁國雄近年濫用司法覆核作為打擊
特首及政府的工具，當中包括挑戰立法會主席的「剪
布」權力，向特首提出選舉呈請，還有多宗針對政府
政策、基建甚至商家的訴訟。這些訴訟成本不菲，原
來是有黎智英這條大水喉為梁國雄「泵水」，黎智英
不斷賄賂梁國雄用訴訟去阻撓政府施政，激發社會更
大矛盾，讓反對派可渾水摸魚。

2014 年 9 月，違法禍港的
「佔中」揭開序幕，涉「受人
錢財」的梁國雄率領社民連班
底落力演出，不少成員更以身
試法。梁國雄除了成為「佔領
區」常客，又經常「站台」造勢，他更曾以「訪客」
名義容許多名「雙學」領袖把立法會作為「佔中指揮
中心」。黎智英巧合地在同年10月購買一張 50萬元的
本票，抬頭為「梁國雄」，說明這筆錢就是梁國雄參
與「佔中」的酬勞。即使「佔領」行動慘淡收場後，
以梁國雄為首的社民連等激進勢力仍然死守立法會大
樓對開的添美道行人路，所謂「有錢能使鬼推磨」，
套在梁國雄身上是名副其實。

依法懲處行賄和受賄 遏制「黑金」
黎智英成為反對派的大金主，編織龐大的「黑金」

網絡賄賂反對派政黨和政客，以「黑金」全面操控
「佔中」，讓反對派議員為壹傳媒集團出頭，嚴重侵
蝕本港廉潔，毀壞本港政治清明。雖然在反對派議員
的包庇下，議監會裁定李卓人及梁國雄漏報利益的投
訴不成立，但這不等於李、梁「收錢做」可逍遙法
外。執法部門必須繼續追查黎智英的「黑金」網絡，
其意義不單是遏制立法會議員涉嫌觸犯《防止賄賂條
例》收受利益之風，而且在於遏制「黑金」的危害性
蔓延。香港是法治社會，必須依法懲處行賄和受賄。

李梁「收錢做嘢」難甩身 執法部門須繼續追查
有充足證據顯示李卓人、梁國雄收受黎智英捐款，李卓人收肥水「佔中」表現「離奇勇

猛」，梁國雄收百萬黑金一為亂港官司二為「佔中」酬勞，事實證明李、梁皆「收錢做

」，涉嫌觸犯《防止賄賂條例》。雖然在反對派議員的包庇下，李、梁被議監會「放

生」，但執法部門必須繼續深入調查，依法懲處行賄和受賄的政客，以維護香港廉潔。

惡意舉報抹黑
「種票」未審先屈

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）特首梁振英昨晚啟程
前往北京，向國家領導人作
年度述職，其間還會拜會部
分中央部委。梁振英昨日表
示，此行談話會涉及任何香
港與內地之間需要中央支持
的議題，並再次強調高鐵
「兩地兩檢」不可行，一定
要做到「一地兩檢」，否則
對香港將是很大損失。
梁振英將於北京逗留3天，

其間將會向國家領導人作年
度述職，匯報香港經濟、社
會和政治方面的最新發展，
及拜會部分中央部委。梁振
英昨日離港前在機場接受傳
媒訪問時表示，「今次去述
職，任何與香港、與內地有
關，需要中央支持的一些議
題，我們都會涉及。」
被問到廣深港高速鐵路實

施「一地兩檢」的問題，梁
振英表示，內地高鐵網絡發

展相當快，受乘客歡迎，明
顯促進社會和經濟發展，香
港作為中國一部分，而內地
亦是香港經濟發展最重要的
夥伴，「因此如果我們沒有
高鐵，比較方便地連接內地
的高鐵系統，對香港來說是
很大的損失。」他又強調，
高鐵「兩地兩檢」並不可
行，因內地的高鐵站並沒有
口岸設施，故一定要做到
「一地兩檢」。

特首上京述職 商涉兩地議題
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香港文匯報訊（記者 鍾立）一直聲稱有意派員出選
立法會新界東補選的「青年新政」，昨晚稱會員在考
慮到資源、時間及勝算等問題後，投票決定不派員參
選。被問及會否支持公民黨的參選人楊岳橋時，「青
政」召集人梁頌恆則稱，該組織暫時未決定支持哪一
位參選人。
另外，民建聯中委會昨晚討論了立法會新界東的補

選問題，據稱未有正式決定，但會與其他建制政黨協
調，爭取派人參選，最快聖誕假期後拍板。

「青政」縮沙 棄選「新東」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）黃大仙
正愛選區三任區議員、民建聯成員陳曼琪
在去年「佔中」期間因挺身代表小巴業界
執行法庭禁制令而名噪一時，被稱為「反
佔中」英雌律師。本報獲悉，陳曼琪近日
決定退出民建聯，結束15年民記成員的
生涯，讓自己騰出更多時間專注發展地區
服務，和加強「香港中小型律師行協會」
的工作，與有人揣測她是為了明年出戰立
法會新界東補選鋪路無關。

民建聯：「娘家」大門一直敞開
據知，陳曼琪是考慮了一段很長的時

間，最後在上周與家人到日本北海道旅
行期間作出決定。有民建聯成員表示，
「陳曼琪希望看一看外邊的世界，但娘
家（民建聯）的大門一直是開着的。」
該名成員更表示，陳曼琪向民建聯提出
退黨時，也擔心是次的決定會引起外界
的無謂揣測，甚至大做「不和」的文
章，破壞大家的感情。
據悉，在去年「佔領」期間，她代表旺

角潮聯小巴向高等法院申請禁制令，為
「清場」拉開序幕。據悉，這一場硬仗，
引發出陳的「法律小宇宙」，希望自己能
夠更全面及徹底地利用個人的法律專業，
服務社會。在退黨後，陳曼琪將專注區議
員工作，而另一項工作重點就是要壯大
「香港中小型律師行協會」的影響力。
「香港中小型律師行協會」由陳曼琪

聯同黃國恩及盧懿杏於2012年成立，目
的是為中小型律師行律師及大律師營造
有利的執業環境，為市民提供更多元化
的法律服務。在去年4月25日，協會進
行《2017年行政長官產生辦法諮詢文
件》法律界問卷調查，訪問了約600名
該會會員，結果顯示，大部分受訪者均
不支持「佔領中環」。
去年9月1日，「香港中小型律師行
協會」設立了「反佔中義務法律諮詢熱
線」，目的是向受「佔中」影響的市民

提供免費法律諮詢服務，熱線服務為期3個月。
在代表旺角潮聯小巴向高等法院申請禁制令一役

中，身材瘦弱的陳曼琪，在暴雨下渾身濕透和執達吏
代表香港高等法院宣讀判詞，要求「佔領」旺角街道
的示威者離開。不過，「佔領者」及聲援者卻採取拉
布策略，多次要求潮聯小巴公司代表律師陳曼琪講解
清楚法庭禁制令內容，又要求警方釐清是否應執達主
任協助「清場」，並要求自行執拾物品等，以拖延亞
皆老街清場速度。違法「佔領」行動最終以失敗告
終，但陳曼琪之後卻遭到刑事恐嚇，需要報警求助。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）網
媒《堅料網》昨日推出首本雜誌，封
面更大字標題寫上「民主思路新思維
合併」，其網頁也登出一篇「一起走
上第三條路民主思路新思維合併」
的報道，並詳細道出兩個組織合併的
目的、詳情與組織架構重組及於
2016年立法會選舉的部署等。不
過，報道甫曝光，兩個組織即發表聲
明，稱雙方無計劃或討論進行合併，
指有關報道不符事實。
「民主思路」在報道「出街」後

發表聲明，指有關報道全無事實根
據，指兩個組織均有各自的目標和
工作重點，無計劃或討論合併。該
組織自成立以來，一直主動與不同
持份者溝通，並會繼續與理念相近
的組織加深了解。
「新思維」其後發表聲明澄清，

指有關報道不符合事實，又稱他們
一直希望與各政黨、專業團體、學
者、民間組織等保持溝通及尋找合
作空間，包括「民主思路」，但雙
方未有討論組織合併。

「兩思」否認合併 稱報道無根據

立法會政制事務委員會昨日舉行會議，政制及內地
事務局局長譚志源指出，為打擊登記虛假資料問

題，當局已在諮詢文件中提出10點《優化選民登記制
度諮詢文件》建議，包括加強選民登記作出虛假聲明
罪行的罰則，由目前最高罰款5,000元及監禁6個月提
高至最高罰款1萬元及監禁兩年，及要求申請人在提
交新登記或更改登記資料申請時須同時提供住址證明
等。

李柏康：「種票」個案屬少數
他補充，提供住址證明的建議是因應社會上或可能出
現「種票」、惡意更改選民地址的行為，故除了提交住
址證明外，亦可找同住人簽署聲明或讓監誓員、律師、

太平紳士等作聲明，而各區民政事務處會提供有關聲明
的免費服務。不過，他認為目前尚未看到具體個案顯示
選舉出現「種票」情況。選舉事務處總選舉事務主任李
柏康則表示，選舉的「種票」個案屬於少數，大部分有
問題的個案屬住址不正確或無更新住址。
譚志源又指，當局同時會檢討反對機制，包括將在法

例中定明反對者必須提出多方及具體舉證，以便選舉事
務處跟進和審裁官處理個案，而在接納反對通知書後，
選舉事務處會將反對者及被反對者的資料上載至網頁。
李慧琼在會上強調，必須維護公平公正的選舉，故有

必要正視「種票」投訴、濫用反對機制及有選民無故更
改地址等，及提高罰則。不過，她批評有投訴是未經調
查、證實，是有政治目的地未審先判、未經調查下就在

多個場合，暗示明示，希望營造某個陣營在選舉前「種
票」的感覺，做法令人不齒。對於提供住址證明的建
議，李慧琼則認為當局要較好的配套及更好的討論，包
括有效、針對性的抽查，及擴大抽查的比例。

王國興冀堵反對機制漏洞
工聯會議員王國興則不滿現存反對機制的漏洞和選舉

事務處職員覆核「好馬虎」、「烏龍」，並以早前工聯
會有區議員的選民登記地址被更改，但當局要求投訴人
提供證據，惟有關搜證工作難以進行，故關注到如何堵
塞有關漏洞。李柏康則指，若有人不幸被人改地址，則
立刻上處方的辦事處核對簽名以確認其申請，倘發現有
問題則會轉交警方。

李
慧
琼
：

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）反對派在區議會選舉前夕，

曾懷疑惡意向選舉事務處舉報所

謂有問題的登記選民個案，更讓

無辜市民因懷疑「種票」而要上

庭。立法會政制事務委員會昨日

就優化選民登記作出討論，民建

聯主席李慧琼批評，有關惡意舉

報行為具有政治目的，有人在未

經調查下在多個場合「暗示明

示」以營造某陣營「種票」的感

覺，做法令人不齒。

■■李慧琼李慧琼 資料圖片資料圖片

■■ 譚 志 源譚 志 源
（（前左一前左一））
指指，，為打擊為打擊
登記虛假資登記虛假資
料問題料問題，，當當
局已在諮詢局已在諮詢
文件中提出文件中提出
1010 點優化點優化
選民登記制選民登記制
度諮詢度諮詢。。
莫雪芝莫雪芝 攝攝


